

Lujan.

No hemos recibido el n° de «La Nación» se refiere en su solicitada nuestro colaborador de Lujan, pero podemos asegurar que el Sr. Rivas se ocupa tan poco de política que, no obstante la íntima amistad que nos une, ignoramos hasta hoy cuáles son sus simpatías en la cuestión Presidencia.

A mas, la educación y caballeriosidad del Sr. Rivas es para nosotros una garantía de que no habrá tomado en los trabajos electorales otro papel q' el que corresponde a su calidad de estranero, es decir un papel pasivo; y es lo que afirma energicamente en su artículo que registra el n° 109 del *Monitor*, y del cual resulta que se limitó a rechazar un cargo infundado y extraño a la política.

COLABORACIÓN.

Buenos Aires.

MI ÚLTIMA ILUSIÓN.

A.....

Huid placeres, juventud amores! Venturas sin igual por siempre a Díos? Dejad que gima entre horridos dolores Y vuele ansioso de la muerte en post!

Dejadme percer mientras dichosa Vive gozando la que tanto amé; No me importa morir que armoniosa Oigo una voz, gritar «te vengaré!»

Te adoré con frenética locura, Fuiste el dorado sueño de mi vida, Morí deseando de celestial ventura Al creer mi pasión correspondida.

Vana ilusión! Horrible desengaño! Sueño cruel que mi alma hacer! ¡Cuál puedo ser feliz cuando en mi daño Todo en torno de mí se conjuró!

Sin tu falso mirar y dulce canto, Sin tu tierna sonrisa seductora Tal vez pudiera en fuerza de mi llanto Este fuego apagar que me devora.

Hoja cobrar mi libertad perdida Que postrara a tus pies en hora aciaga MI ÚLTIMA ILUSIÓN desvancada Deja en mi corazón funesta flaga!

Ya nunca cerraré! Vive contenta! Goza feliz tu espléndida hermosura, Nunca tu alma de diamante sienta Mi horrible padecer, mi cruel tortura!

Mas, ¡tiemblo al dí a en que voluble suerte Comience a retirarse sus favores! ¡Vano será que llames a la muerte, Consuelo no hallarás a tus dolores!

Rota de angustia, lacerada el alma, Uno tras otro, pasaron tus años, Robándote la paz, la dulce calma. Dejándose crueles desengaños....!

Yo moriré... No importa! Si mi vida Un átomo de dicha te asegura, Si piede mi existencia aborrecida Evitarte un segundo de amargura....

Si por ella consigo que un instante Goces en paz, tranquila y venturosa En brazos de otoño afortunado amante A tus pies la pondré, pues me es gravosa!

Gravosa, sí; pues que vivir no puede El hombre si está muerta su esperanza; A ciertas penas la existencia cede Y solo paz entre la tumba alcanza.

Antes, tranquilo el corazón latía Indiferente a cuánto le rodeaba; Un angelito qui dijo al alma mia.... «Deten tu vuelo que serás mi esclava....»

Tu esclava fué por fin, hoy su cadena Lata al compás de lugubres cantares, Y mañana tu amor que la envenena irá con ella al traspasar los mares.

A Dios! Si eres feliz en tu camino ¡Ay! Nunca me veras, en paz te queda; Mas, si un día cambiado tu destino Tu dicha mata y el amor te veda....

Si un dia de la suerte despachada Dame te optima la pesada mano, Si te vienes, cuál yo, desesperada, Seré tu amiga, ¡Mas! Seré tu hermano!

B. Rodriguez.

Buenos Aires, Junio 23 de 1873.

SOLICITADA.

Sr. Redactor del Monitor de la Campaña.

En la sección «Noticias generales» del ilustrado periódico «La Nación» lei ayer un sueldo en el cual me tratan de la manera más torpe a causa del articulo que escribí y que vió la luz pública en el periódico que tan dignamente V. redacta. El benemérito noticiero de ese diario empieza por decir que he de haber sorprendido a la redacción del *Monitor*, pues, de otro modo no pueden creer hayan cedido sus columnas a tan descabellada (según él) producción.

Triste es, mi querido amigo, que la pasión de partido ciegue tanto a los hombres hasta hacerlos servir de padritos de personas, que sin uno meterse con ellas, tratan de mañillar la honra de las más respetables de un pueblo: Ei, mi artículo «Reventó la Gordas» no hay, como pueda ver V., ni una sola palabra ultrajante hacia persona alguna, pues, en él me limito simplemente a narrar lo que sucedió en la reunión que tuvo lugar el dí 6 del que rige en los salones Municipales, y si algún orgullo tengo, no es otro que el de saber practicar hasta aquellas reglas más pequeñas de urbanidad. Si yo pertenezco a algún partido o trabajase por él, los ataques serían justos, pero V. sabe muy bien que públicamente manifesté que me importaba lo mismo que saliera presidente de la república D. Juan Lanas que un D. Pedro los Palotes. La verdad y nada mas que la verdad fué lo que dije, y si V. gusta puedo enviarle mas de cien firmas que corroboran lo dicho. El mismo Sr. Lescano sé que dijo estas palabras después de leer mi artículo. Lo que el Sr. Rivas dice es verdad, pero lo que no puso fueron las palabras injuriosas que a mi me han dicho. A lo que contesté al caballero que ésto me contó: No será el Sr. Lescano capaz de decir que yo le dirijo ni una sola, quien le contestó con palabras cultas, pero fuertes, fué uno de los tantos agraviados, y sinó las planté en letras de molde, lo hice considerando que ningún favor le hacían, pues hablaban muy bajo de dichos Señores y no en favor.

Pero voy apartándome mucho del asunto que dió margen a que dirijiera a V. esta mi epístola, y no quiero abusar demasiado de su benevolencia ni de la amistad que nos une. Así, pues, voy a narrarle otros dos de los gravitantes insultos que el súsdicho sueldo trae: uno de ellos dice que yo escribo por lo que sus adversarios políticos me dicen. Esto es un crasísimo error, pues, V. conoce bien que no es mi género uno de aquellos que se prestan a servir de instrumento de nadie, y le juro mi amigo que antes que a eso llegare consentiría primero perder la amistad con que se honran los mas distinguidos vecinos de este pueblo. El otro dice que deseo perdi al ver perder la pitanza. Esta palabra francamente me causó rugua por que jamás ocupé puesto alguno oficial. ¡Sabe V. lo que vino a mi memoria en el momento que la ley! Fué este verso del festivo poeta D. Juan Martínez y Villegas.

Por que los hijos de Adán
Se van haciendo crueles
¡Y es necesario D. Juan!
Que se truequen los papeles!

Perdone mi amigo tan lata carta y
poniéndome a sus órdenes me es grato
el saludarlo y desearle
Salud y felicidad.
Leandro C. Rivas.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

El Cotopaxi ha traído las siguientes:
Inglaterra—Descuento del banco in-

gles, 6 por ciento.

Liverpool—Cueros salados, flojos, bando $\frac{1}{4}$ de penique.

Hamburgo—Tasajo, fuerte existencia, detallándose a los antiguos precios.

Amberes—Lanas, mas firmeza. Lanas y cerda mas flojos. Cueros salados hojísimos. Sebo calmadísimo.

Las lanas van mejorando en todos los mercados, las finas siguen sostenidas y las inferiores mejorando.

Cataclismo en Oran.

El telegrafo ha trasmisido a Buenos Aires la dolorosa noticia siguiente:

Salta, 12 de Julio de 1873, 3 de la tarde.

Al Señor Director General del Telegrafo:

Llegó el correo de Oran.

Tremblor del Domingo destruyó los edificios, Hospital, Cabildo, Carcel, dos escuelas, todas las casas del pueblo.

La proloción se encuentra completamente al raso, mucho frío.

Seguían sucediéndose los temblores cuando salió el correo.

Las familias huian despavoridas en todas direcciones.

La Estación del Rio de las Piedras se derrumbó también completamente.

Escaparon milagrosamente los propietarios D. Juan Leguizamón y Señora.

Aquí ha habido hasta anoche débiles oscilaciones.

Gefe de Salta.

Teatro de la guerra.

Ayer recibimos las noticias que van a continuación, del litoral Parancense:

La población del Paraná ha sentido un gran desahogo, con el nuevo campamento establecido en la casilla de los corrales a 20 cuadras de la plaza.

En este punto dominado hasta no ha mucho por el enemigo, se ha establecido una batería de cuatro cañones prusianos, y campado el batallón 5º de líneos y los cuerpos de caballería.

Las guardias enemigas se encuentran a la vista.

Corren noticias de que Leiva se ha dirigido al Arroyo «Pelado» a siete leguas del Paraná.

Se dice también que Lopez Jordan marcha hacia la Paz.

Ha sido fusilado un individuo que no ha mucho había desertado. Otro que debía correr la misma suerte, fugó de la guardia del batallón 10 de línea en que se hallaba.

Entre los robos que han cometido los jordanistas, sabemos los siguientes: a D. Manuel Ortiz se le han llevado casi todas las vacas, al Dr. Donado le sacaron 400; a D. Francisco Albornoz mil vacas y cien caballos; a D. Celestino Ortiz trescientas vacas; a los vecinos Velázquez y Andino les han concluido los establecimientos.

El dí 12 de este mes se presentó frente de la Concepción del Uruguay una partida Jordanista como de ciento cincuenta a doscientos hombres.

Salieron algunas guerrillas de la guarnición y los enemigos se retiraron dejando un muerto.

La Prensa.

El ejercito nacional

Según un diario de Santa Fé han llegado a aquella ciudad varias personas a quienes se les obligó a formar en las filas de los rebeldes, y que se han escondido de sus garras, tan pronto como les ha sido posible.

Si viajo lo han hecho por las islas y traen bastantes caballos.

Pronto pasaran al Paraná donde dejan ir a engrosar el ejercito Nacional.

La Verdad.

CRÓNICA LOCAL.

Sesión.—El 16 se reunió la municipalidad y aprobó en la sesión la planilla de cuentas del segundo trimestre.

El municipal de policía y el de I. P. pre-

sentaron su renuncia con carácter de indefinible.

Falta de espacio.—Hemos recibido la lista de las multas impuestas durante el segundo trimestre.

La falta de espacio no nos permite publicarla en este número, irá en el próximo.

Seca.—Las últimas heladas han arruinado otra vez los campos que empezan a mejorarse.

Han cesado las heladas, pero la seca sigue y hay majadas que empiezan a sufrir seriamente, a punto que un temporal podría ocasionarles mucha mortandad.

Canadá: Florida.—Nuestro corresponsal nos comunica que las semanas pasadas ha muerto en ese punto un número crecido de hacienda vacuna de resultas del cardo.

Nos comunica también que los resérves han pagado últimamente de 300 a 350 \$ por novillos y vacas; hay vacas que se han vendido hasta por 340 \$.

Última ilusión.—Pedimos al autor de la poesía que lleva ese título se sirva indicarnos su domicilio para poder contestar las cartas que nos escribe.

Movimiento de policía.—Sin novedad en la presente semana.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:

Justa Burgoña cas. 40 años cancer. Julian Tapia soltero 20 " viruela. Mercedes Marquez 50 " cancer. Juan Cadaval (cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.

DIA 14.

Con buena concurrencia sigue la animación en los mercados; algunas operaciones en depósito y en las estaciones se han efectuado en lanas.

El maíz aunque muy abundante, ha tenido alguna reacción.

Trigos, muy pequeñas entradas y poco interes, sigue estacionado.

DIA 15.

La animación y buenos precios obtienen en lanas, y cueros faenados, ha decidido la remisión de estos artículos a los tenderos en depósito en la campaña; un buen número de carretas se hallan en plaza y los precios obtenidos pasamos a detallar.

DIA 16.

Con interes se hacen fuertes negocios de lanas en depósito y plaza en grandes cantidades; este artículo ha reaccionado llenando las aspiraciones de los tenderos en depósito en la campaña; un buen número de carretas se hallan en plaza y los precios obtenidos pasamos a detallar.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas:

20,000 jarabas lana en depósito, para Génova por 70 a 75 ps. según clase.

20,000 arrobas lana también en depósito, para Amberes, a precios reservados.

1,400 arrobas en plaza con alguna carreta ps. 70 arroba.

6,000 arrobas en plaza ps. 67 arroba.

7 carretas de lana fina, algo pesada ps. 78 arroba.

1,028 arrobas, lana de borregos, ps. 57 arroba.

Cueros vacunos.

Poca existencia ps. 166 y 168 pesada.

Cueros lanares.

De campo ps. 130, 140 y 145 docena.

De corderitos " 9 y 10 id.

Sebo.

Psido ps. 28 arroba.

En panzas " 38 id.

Casco de campo " 39 y 41 id.

Trigos.

Según clase ps. 135 a 186 fanega.

Cebada.

Según clase ps. 33 a 37 fanega.

Maíz.

Según clase ps. 53 a 58 fanega.

Harina.

Animada ps. 33 a 34 arroba.

AL PÚBLICO.

Habiéndose huido en la mañana del 5 del presente Julio, el muchacho de mi servicio, Constantino Negro, prevenido a la persona que se haga cargo de él, que es un menor de edad y que está a cargo de mi familia en Buenos Aires. Por consiguiente, será responsable aquél que es haga cargo de ese menor.

Fabio Carbúa.